

Le Grand Rendez-vous de la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois avec la population

Val-d'Or, le 11 février 2014 – Après avoir accompagné plus de 6 100 élèves, jeunes et adultes, au cours de l'année scolaire 2012-2013, le conseil des commissaires de la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois (CSOB) présente son rapport annuel à la population dans le cadre du Grand Rendez-vous. Avec plus de 1 000 employés, la CSOB est l'un des employeurs les plus importants dans la MRC de La Vallée-de-l'Or. Elle contribue à l'économie régionale en octroyant des services, honoraires et contrats pour un budget total de 74,2 M \$, dont seulement 5 % pour les coûts administratifs. D'ailleurs, c'est plus de 3,5 M \$ qui ont été investis cette année pour réaliser différents travaux d'amélioration et d'entretien des 24 écoles et centres de la CSOB.

Bilan satisfaisant des résultats

Pour le conseil des commissaires, il s'agit d'un bilan satisfaisant puisque la plupart des résultats se sont améliorés au cours de la dernière année. Le taux de diplomation et de qualification avant l'âge de 20 ans (sur un parcours de 7 ans) a connu une légère hausse. « Les efforts de mobilisation du personnel autour de la persévérance scolaire dont le suivi et l'analyse des résultats des élèves à chaque bulletin ont contribué à cette augmentation. Évidemment, nous devons souligner le travail exceptionnel de tous les membres du personnel de la CSOB », a souligné le président de la Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois, monsieur Gaétan Gilbert.

Parmi les objectifs de la Convention de partenariat 2010-2015, la lecture a été ciblée et tout particulièrement auprès des élèves qui ont débuté leur première année en août 2009. Nous constatons depuis les trois dernières années que nos élèves réussissent de mieux en mieux en lecture. D'ailleurs, le résultat de juin 2013 affiche 85 % de réussite. La Commission scolaire se réjouit de ce résultat sachant que la lecture est un prédicteur de réussite. Elle favorise ainsi la persévérance scolaire.

Cependant des défis demeurent et tout particulièrement chez les élèves qui quittent l'école sans diplomation et qualification. D'ailleurs, le taux de l'année 2011-2012 indique 28 % d'élèves qui abandonnent l'école. De ce nombre, 34 % sont des garçons et 21 % sont des filles. Les résultats s'éloignent donc de la cible fixée à 15 % en 2015. Tout le personnel travaille de concert afin de continuer à suivre les résultats des élèves, de favoriser la transition du primaire au secondaire par l'arrimage des programmes d'études en français et en mathématique, en proposant une campagne de valorisation pour la préparation des examens de fin d'année scolaire et en travaillant en partenariat avec le milieu pour offrir des programmes comme Alternative suspension. « Nous devons aussi proposer des voies des formations qui répondent davantage aux intérêts et aux aspirations de l'élève afin de lui permettre d'obtenir une qualification ou une diplomation. La formation professionnelle est

une voie de formation prometteuse pour nos élèves. À ce titre, la valorisation et la promotion de la formation professionnelle demeure une priorité pour la Commission scolaire. La recherche nous indique qu'il y a cinq grands systèmes pour amener l'élève à sa réussite : l'élève, la classe, l'école, la famille et la communauté », a renchéri madame Johanne Fournier, directrice générale de la CSOB.

Partenaire de la réussite 2014 – Centre jeunesse de l'Abitibi-Témiscamingue

Il demeure important que l'école soit valorisée dans notre communauté et notre société et pour ce faire, le conseil des commissaires en fait son cheval de bataille en faisant la promotion et la valorisation de l'éducation sur notre territoire en posant des gestes dans la communauté par l'entremise du Filon à Val-d'Or, du Millénium à Senneterre, le Miroir de la MRC et le Prix partenaire de la réussite de la CSOB.

Ainsi, cette année, le Prix Partenaire de la réussite 2014 a été remis au Centre jeunesse de l'Abitibi-Témiscamingue (CJAT). C'est monsieur Sylvain Plouffe, directeur du CJAT qui a reçu le prix au nom de l'organisme. Partenaire depuis de nombreuses années, le Centre jeunesse de l'Abitibi-Témiscamingue est un organisme qui a à cœur l'éducation et l'amélioration des conditions de vie des jeunes. Une étroite collaboration existe entre les intervenants du CJAT et les écoles afin de favoriser l'apprentissage des jeunes qui vivent des difficultés. La mise en place du Programme de regroupement temporaire l'Intermède en est un exemple.

Pour tout savoir

Toute la population est invitée à consulter le rapport annuel 2012-2013 sur le site web de la CSOB au www.csob.qc.ca/rapportannuel ou sur Facebook au www.facebook.com/profilcsob. Vous pourrez y consulter les résultats de la dernière année, les prix et mérites reçus, le bilan par école ou centre, le rapport de chaque service de la CSOB ainsi que le rapport du Protecteur de l'élève.

La Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois offre des services éducatifs de qualité à plus de 5 000 élèves jeunes et adultes sur son territoire. Elle compte 23 établissements scolaires, soit 15 écoles primaires, 4 écoles secondaires, 1 centre de formation professionnelle et 3 centres de formation générale des adultes. C'est plus de 1 100 employés qui font partie de cette grande équipe, dont 600 enseignants, 430 membres du personnel de soutien, près de 50 professionnels et 40 gestionnaires.

-30-

Source et pour entrevue :

Karine Lacroix, conseillère en communication à la CSOB
819 825-4220, poste 3013
819 856-4453
Lacroix.karine@csob.qc.ca

L'ÉDUCATION
UNE RESSOURCE NATURELLE!